

# EL ECO DE CARTAGENA.

PRECIOS DE SUSCRICION EN CARTAGENA.

ECO, mes. . . . 8 rs.

Trimestre. . . . 24.

FUERA DE ELLA.

Trimestre. . . . 30.

NÚMEROS SUELTOS  
DEL ECO, UN REAL.

PRECIOS DE SUSCRICION EN CARTAGENA.

ECO

Y CARTAGENA ILUSTRADA.

Trimestre. . . . 28 rs.

Fuera id. . . . 34.

NÚMEROS SUELTOS

de Cartagena Ilustrada 2 r

Puntos de suscripcion.

CARTAGENA

Liberato Montells, Mayor 24.

Madrid y Provincias

corresponsales

de la casa SAAVEDRA.

(SEGUNDA ÉPOCA.)

Viernes 10 de Abril.

El Eco de Cartagena.

LUCHA FRATRICIDA.

En nombre de este pueblo que acaba de presenciar una horrible lucha, que le ha desmembrado su potente vida, en nombre de la patria, arruinada y empobrecida, por esas continuas guerras que sin cesar arden en su seno, en nombre de la Europa civilizada, que anatematiza las sangrientas discordias civiles, que solo conducen a la muerte inmediata de la nacion que las sostiene; en nombre de la humanidad entera que abomina y execra la inmolation de victimas por una idea politica ó por un pensamiento ambicioso, venimos a pedir la terminacion pronta y para siempre, de la cruel y sanguinaria guerra que está asolando nuestras hermosas y fértiles campiñas del Norte.

Poco ó nada nos importa la idea politica que cada cual defiende. Deseamos el triunfo del ejército que sostiene al Gobierno constituido y la santidad de nuestras leyes, porque la razon está de su parte; pero se clavan en nuestras almas las aceradas bayonetas de unos y de otros, porque luchan hermanos contra hermanos, españoles contra españoles; luchan en descomunal guerra los hijos todos de una misma patria.

Allí no hay ni puede haber partidos, allí no hay ni puede haber ideas, allí no hay mas que descendientes de una misma raza, hijos todos de valientes héroes, todos defensores del prestigio y la honra de nuestra nacion.

Si otra cosa hubiera, si la ambicion de los unos ó de los otros hiciera continuar la lucha fraticida que arde en aquellas comarcas, necesario y preciso es que el sentimiento español atetargado algun tanto por los continuos desastres que sufrí, se levante unánime rechazando

de su seno a los que no tan solo quieren acabar la vida de la pobre España, si no que pretenden hacerla morir entre las maldiciones de propios y extraños.

Allí, en aquel campamento, reina segun de público se dice, una gran cordialidad entre ambos bandos con motivo de la tregua. ¡Quiera Dios que estos síntomas sean la señal de que aquella guerra y tantas otras como en el resto de la Peninsula se agitan inconscientemente, cesen ya de una vez y para siempre, dando lugar a que dé nuevo venga la tranquilidad, el orden y la paz que son los sólidos é indestructibles cimientos para reconstituir un pueblo, que como el nuestro, ha atravesado una larga época de tormentos inauditos, de insurrecciones descabelladas y de criminales alzamientos!

Cese ya de una vez y para siempre el derramamiento de sangre española, que igual es la que por las venas de todos corre y vale mas una gota de ella derramada infructuosamente, que todas los miserables ambiciosos que fomentan la lucha para su propio mejoramiento.

Cese ya, repelimos, esa serie no interrumpida de epopeyas sangrientas que van rápidamente destruyendo la patria, la sociedad y la familia, y unámonos todos bajo una bandera comun, bajo idénticos principios, bajo un mismo lema, que bien puede ser el santo nombre de nuestra queridísima España.

Haya tranquilidad, haya orden, haya justicia; que todos nos respetemos y nos amemos como hermanos y como hijos de una misma madre, madre querida a quien con frecuencia herimos de muerte en el corazón; y que por último, no haya desórdenes, no haya disturbios, y con aplausos de unos y de otros, pasaremos a la posteridad como buenos españoles y como buenos patricios.

Así conseguiremos dejar una página gloriosa en nuestra historia patria, que será leída mañana con orgullo por las generaciones venideras.

Crónica local.

Tenemos entendido que la comision municipal encargada de gestionar sobre la feria, se ocupa activamente en proponer los medios para que en el próximo verano no falte a esta ciudad ese gran aliciente.

No olvide el Ayuntamiento que todo lo que pueda traer animacion, será bien recibido por todos los cartageneros.

En la compañía de zarzuela que se halla actuando en el teatro de Alicante, figuran las conocidas triples Sras. Uzál y Toda, el reputado tenor Sr. Sanja, el baritone Sr. Grossi y el Sr. Rodríguez.

Todos estos artistas son muy conocidos en esta poblacion, donde en otras épocas han recibido muchos aplausos.

Les deseamos igual éxito entre nuestros vecinos de Alicante.

Todavía no se han recibido los 15000 duros resto de los 25000 que el Gobierno de la nacion ha mandado librar a favor de este Ayuntamiento, con destino a los establecimientos benéficos y parroquia de esta ciudad.

A esto se debe la paralización completa de todas las obras que en aquellos establecimientos se habian emprendido.

Esperamos fundadamente que el Gobierno no desatenderá este asunto, que es de suma importancia para esta infortunada poblacion.

Segun nos aseguran, para mediados del mes próximo, quedarán definitivamente terminadas las obras en la fábrica de gas, llenándose desde aquella fecha, esa tan importante necesidad para la poblacion.

Han comenzado las obras de alcantarillado y adoquinado de las calles formadas nuevamente con la edificacion de casas, en lo que fué

convento de monjas é iglesia en la plaza de Santa Catalina.

Aun no han cesado las consecuencias de la insurreccion cantonal.

Ayer fueron conducidos al Hospital de Caridad, dos hombres heridos de mucha gravedad, á consecuencia de haber estallado cerca de ellos dos proyectiles.

El hecho ocurrió en el sitio llamado de Solano, donde hubo situada una batería durante el sitio.

Son tantas las desgracias ocurridas por la ignorancia de cierta gente, que deseáramos se tomasen medidas, para evitar nuevas catástrofes.

A uno de los heridos le han amputado un brazo, y se encuentra en un estado gravísimo que hace temer por la vida de aquellos desgraciados.

Mañana se efectuará en la casa de Ayuntamiento la subasta pública para adoquinar algunos trozos de calles de esta ciudad.

Sabemos que a pesar de lo escasa que es la cantidad presupuestada para esta obra, son bastantes los que se preparan a hacer posturas.

El Municipio de esta ciudad teniendo en cuenta los especiales servicios que viene prestando la guardia municipal de á pié, cuyo escaso número no basta a llenar las necesidades del servicio público, ha acordado aumentar en cuatro el número de ellos.

Es una medida que merece los aplausos de todos los que se interesan por la conservacion del orden público, á que principalmente se hallan dedicados estos agentes de la autoridad. Los nuevamente nombrados como los anteriores, son licenciados de la guardia civil y carabineros.

Sin embargo de que nuestro estimado colega local «La Conciliacion» recibe mensualmente desde que comenzó a publicarse una subvencion de la sociedad «Central de Minas»,